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亂局無關人權 止暴當務之急
王振民日內瓦港主題邊會發言 批暴行為搞亂中國
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中國常駐日內瓦代表團和中國聯合國
協會18日邀請有關專家在「香港：

事實與真相」主題邊會上，集中介紹發
生在香港的持續已100多天的修例風波的
真實情況。多個國家駐日內瓦外交官、
有關國際組織和非政府組織官員等約100
人參加。

暴行侵大多數人權利自由
王振民在發言中說，香港回歸後，港人享
有的權利自由以及法治民主都比回歸前有大
幅提升；正是根據香港基本法，香港居民才
開始真正享有比歷史上任何時候都更為廣泛
的權利和自由。
他指出，香港現在的問題，不是港人沒有
人權自由，不是政府打壓港人行使權利自
由，而是人權自由已經被非常嚴重地扭曲、
濫用。發生在香港街頭的暴力襲擊根本不是
行使權利自由，而是赤裸裸的暴力，只不過
以人權自由為名，是一些人侵犯了大多數人
的基本權利自由。
王振民指出，香港示威者的目的早已經不
是為了反對修訂《逃犯條例》，不是為了保

護人權。正如他們自己所講的，其最終目的
是要「時代革命，光復香港」，通過暴力癱
瘓香港警隊，摧毀香港政府，並最終達到搞
亂中國的目的。

批暴行是對全人類的犯罪
針對有人聲稱是因為香港警察過分使用

武力才導致暴力不斷升級，王振民批評這
完全是倒果為因、顛倒黑白。香港警察是
世界上最專業的警隊之一，執法非常克
制，說他們過分使用武力，完全沒有道
理，也不符合事實。事實上，3個多月來，
蒙面暴徒先後發起一次又一次各種規模的
攻擊，手段一次比一次殘忍血腥，警察才
被迫採取適當武力制止暴徒的攻擊，保護
無辜民眾和公共財物設施。
王振民強調，當前局勢根本無關人權，香

港的當務之急、最核心問題就是迅速制止暴
力。「香港當前的局勢是要不要把暴力常態
化，要不要縱容、支持暴力繼續升級蔓延的
問題。暴力是人類文明的公敵，香港的暴力
行為已經遠遠超出了人類文明、道德的底
線，不僅是對全體港人的犯罪，也是對全人

類的犯罪。」
深圳大學港澳基本法研究中心主任鄒平學

教授用PPT向與會者展示了香港街頭暴力行
為的圖片。他指出，圖片展示的這些暴力行
為只是冰山一角，這些絕對不是「民主運
動」，也不是爭取人權自由的運動，而是嚴
重破壞法治秩序、衝擊「一國兩制」原則底
線、損害社會穩定和市民合法權益的違法犯
罪行為。
他指出，香港過去3個月不斷出現癱瘓公
共交通、圍堵政府部門、毀壞公物、衝擊警
方防線、暴力襲警、污損國旗國徽的行為，
已為香港造成巨大經濟損失，也讓香港的國

際聲譽受到嚴重損害。

外力操縱加速港局勢惡化
鄒平學強調，法治是香港的核心價值。任

何權利自由都離不開法治的保障，以暴力方
式破壞法治，勢必嚴重侵犯人權和自由。
「制止暴力、恢復秩序，已經成為香港社會
最強烈、最迫切的訴求。任何一個熱愛香
港、關心香港的人都應當向一切暴力行為和
暴力分子說不，都應當堅定支持特首和特區
政府為恢復法治秩序採取的各種舉措。」
上海國際問題研究院港澳研究室主任張建

在發言中認為，外部勢力的介入、慫恿甚至

幕後操縱加劇了香港局勢的惡化。以美國為
首的外部勢力，極大力度地干預香港事務，
試圖將香港作為與中國進行大國博弈的籌
碼，「這些政客最在意的不是民主、自由，
而是香港有多少利用價值。目前，美國國會
正在推動的《香港人權與民主法案》是美國
一系列涉華法案的組成部分，總體而言，是
美國對華『極限施壓』的一環。」
他指出，香港連串以「反修例」為名的示
威以至暴力行動，具備了「顏色革命」的特
徵，香港是中華人民共和國的一個特別行政
區，在中央政府的堅定支持下，香港特區政
府不會發生政權更迭。

香港文匯報訊 聯合國人權理事會第四十二次會議正在日內瓦舉行。中

國常駐日內瓦代表團和中國聯合國協會18日舉行「香港：事實與真相」

主題邊會。清華大學港澳研究中心主任、中國法學會香港基本法澳門基本

法研究會會長王振民在發言中說，正如有關人等自己所說，他們的最終目

的是要「時代革命，光復香港」，通過暴力癱瘓香港警隊，摧毀香港政

府，並最終達到搞亂中國的目的。因此，當前局勢根本無關人權，當務之

急、最核心的問題就是迅速制止暴力，不能縱容、支持任何暴力。

香港文匯報訊 中國駐美大使崔天凱19
日在華盛頓表示，當前，某些勢力在香港
假「自由、民主」之名，行違法暴力之
實，甚至妄圖通過搞亂香港動搖「一國兩
制」根基，這種圖謀是徒勞的，絕不會得
逞。「利莫大於治，害莫大於亂」，香港
亂下去對誰都沒有好處。

自由民主非暴力「贖罪券」
中國駐美大使館19日舉行2019年國慶

僑學界專場招待會。崔天凱在活動上致辭
時特別提到，當前，某些勢力在香港假
「自由、民主」之名，行違法暴力之實，
甚至妄圖通過搞亂香港動搖「一國兩制」
根基，這種圖謀是徒勞的，絕不會得逞。
「利莫大於治，害莫大於亂」，香港亂下
去對誰都沒有好處。
他強調，「自由、民主」從來不是、更

不應被當作暴力違法的「贖罪券」。鄧小
平先生在40年前就曾指出，「統一是全
國各族人民的共同願望和中華人民共和國
的國家意志，誰膽敢將香港分裂出去，必
將背上民族罪人的千古罵名」。「一國兩
制」是一個完整的概念，其中「一國」是
根，根深才能葉茂；「一國」是本，本固
才能枝榮。
崔天海強調，任何勢力都不要低估中國
貫徹「一國兩制」、維護香港繁榮穩定的
堅定決心。「各種風險挑戰，只要來了，
我們就必須進行堅決鬥爭，而且必須取得
鬥爭勝利。香港是中國的香港，誰也不可
能把香港從中國分裂出去。」

香港文匯報訊 香港煽暴派配合外國
反華政客的劇本，在國際社會上抹黑「一
國兩制」，破壞香港特區政府以至中國
中央政府的聲譽。在聯合國人權理事會
第四十二屆會議上，中國代表團指出，
香港少數暴徒用極為暴力和危險的手段
襲擊警察和無辜市民，嚴重踐踏法治，
危害公共秩序。這些行為在任何國家、
任何法律制度下，都已經構成暴力犯
罪，必須依法嚴厲打擊。一些國家、組
織或個人不斷對香港事務煽風點火、顛倒
黑白，妄圖將香港問題國際化。「我們重
申，香港是中國的香港，香港事務純屬中
國內政，不容任何外部勢力干涉。」

斥陳淑莊煽暴抹黑港警
煽暴派的香港公民黨立法會議員陳淑
莊，在早前聯合國人權理事會第四十二
屆會議上，抹黑香港警隊在對付示威者

時「濫用暴力」，令香港面臨「人道危機」。
「香港人權監察」則聲稱，警隊在示威期
間對示威者、記者、在場市民「濫用武
力」，「濫權行為」已「無法無天」，已令香
港「可能步入人道災難」云云。
9月16日，中國代表團在會議上駁斥

有關非政府組織涉港的錯誤言論。中方
代表表示，香港回歸以來，「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治方針得
到切實貫徹落實。香港居民依據基本法
享有前所未有的權利和自由，包括言
論、集會、遊行、示威的自由。
中方代表指出，當前，香港局勢仍然

複雜嚴峻，暴力違法活動仍未完全遏
制，少數暴徒變本加厲，衝擊政府機
構、到處縱火、肆意破壞公共設施，侮
辱國旗、國徽，用極為暴力和危險的手
段襲擊警察和無辜市民，嚴重踐踏法
治，危害公共秩序，早已超出和平集會

的範疇，也嚴重觸碰了「一國兩制」原
則底線。這些行為在任何國家、任何法
律制度下，都已經構成暴力犯罪，必須
依法嚴厲打擊。
代表表示，面對激進分子的暴力衝

擊，香港警隊堅守崗位，恪盡職守，始
終保持最大克制，使用最低限度武力，
且符合執法規範。這在世界上任何地
方，都是少見的。

批外力圖將港事國際化
代表團強調，當前，止暴制亂、恢復

秩序已成為香港各界最廣泛共識。中國
中央政府堅定支持行政長官帶領特區政
府依法施政，堅定支持香港警方嚴正執
法，依法運用一切必要手段止暴制亂，
保障市民生命安全和各項權利，維護香
港法治尊嚴，恢復社會秩序。
代表批評，過去3個月來，一些國家、

組織或個人不斷對香港事務煽風點火、顛
倒黑白，妄圖將香港問題國際化。「我們
重申，香港是中國的香港，香港事務純屬
中國內政，不容任何外部勢力干涉。」
9月17日，中國代表團還在會議上對

有關國家涉華錯誤言論予以駁斥，中方
代表表示：有關國家對中國香港事務說
三道四，中方堅決反對。當前在香港發
生的示威遊行活動完全超出集會、遊
行、示威自由的範疇，已經演化為極端
暴力行為，嚴重挑戰了香港法治和社會
秩序，嚴重威脅香港市民的生命財產安
全，也嚴重觸碰了「一國兩制」的原則
底線。如此嚴重的暴力違法罪行在任何
國家都必須依法嚴厲打擊。香港的當務
之急，也是民心所向，是止暴制亂，恢
復秩序。中方重申，香港是中國的香
港，香港事務純屬中國內政，不容任何
外部勢力干涉。

香港文匯報訊（記者 陳川）香港煽
暴派不斷到外國抹黑「一國兩制」，在
香港美國商會昨日舉行的一個會議上，
有超過8成與會者認為香港能在「一國
兩制」下維持獨特地位，反映美國商界
對香港實踐「一國兩制」充滿信心。
香港美國商會昨日舉行China Con-
ference 2019，行政會議成員、新民黨
主席葉劉淑儀，前法律政策專員、資深
大律師馮華健、前高級警官Steve Vick-
ers、華盛頓郵報香港社長 Shibani
Mahtani和Quartz記者Mary Hui擔任
座談會嘉賓。
針對「香港眾志」秘書長黃之鋒、歌

手何韻詩、「大專學界國際事務代表
團」發言人張崑陽等日前在美國國會及
行政當局中國委員會（CECC）聽證會

上，乞求美國通過所謂《香港人權與民
主法案》，葉劉淑儀在會上直言，法案
內容不切實際，如要求香港在2020年
實行「雙普選」。
她強調，推動香港政制發展必須根據

基本法規定和原則進行，因為基本法保障
香港的自由和高度自治，亦是「一國兩
制」成功的基石，任何超越基本法範圍的
倡議都對香港無益，而政制發展屬中國內
政、香港事務，美國會議員不應干預。

指美不會輕易取消對港待遇
葉劉淑儀相信，即使法案獲得通過，

對改變香港現狀幫助不大。事實上美國
根據在1992年通過的《美國──香港
政策法》承認香港與內地制度不同，多
年來與香港互惠互利，在多方面更有良

好的合作關係，故
她相信美國不會輕
易取消對香港的特
殊待遇。
她批評，黃之鋒

等人並非經民選產
生 的 「 港 人 代
表」，並不代表其他香港人，而他們
的發言部分涉及誤導，令一些美國國
會議員以為香港的人權自由受到損
害，並批評有人手持美國或其他國家
的國旗遊行，既不恰當更是在侮辱自
己的國家。
葉劉淑儀還希望美國國會議員可以聆

聽不同聲音，更深入及中肯地了解香港
的實際情況，又直言倘獲美國國會邀
請，她願意到當地作證，證明香港的人

權自由並未受到破壞。
葉劉淑儀昨晚還在fb帖文中透露，香

港美國商會在座談會中增設了一個即席
投票環節，當中有超過8成與會者認為
香港能在「一國兩制」下維持獨特地
位，反映美國商界對實踐「一國兩制」
充滿信心。「我認為特區政府應多向國
際社會解說，向他們解釋『一國兩制』
概念，在這艱難時期盡力挽回他們對香
港的信心。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港煽暴派
不斷在國際社會上抹黑香港，損害香港的國際
聲譽。為此，特區政府多名主要官員相繼到海
外進行高層次訪問，向國際社會講解香港的最
新情況及為應對當前挑戰所採取的措施。

赴美宣傳創科商貿
特區政府昨日指出，由昨日至10月10日
的3星期內，特區政府6名司局長正身處或
將分別到訪北美洲、歐洲及其他地方，與當
地相關官員就商貿、金融、創新及科技與衛

生等不同範疇交流。
創新及科技局局長楊偉雄出訪美國西雅圖、

三藩市和加拿大溫哥華5天（9月16日至20
日），向當地科技界講述香港在創新及科技方
面的最新發展，並促進雙邊更緊密合作。
商務及經濟發展局局長邱騰華則身處美國

（9月17日至22日），出席在美國西岸舉行
的一系列推廣香港的宣傳活動，包括香港貿
易發展局在9月20日於洛杉磯舉行的國際旗
艦推廣活動「邁向亞洲 首選香港」，為有意
進軍亞洲的美國公司推廣香港的商貿服務。

財經事務及庫務局局長劉怡翔將於9月23
日至25日出訪瑞典斯德哥爾摩及愛沙尼亞塔
林，推廣香港金融服務和金融科技發展，並
與愛沙尼亞簽訂全面性避免雙重課稅協定。

推廣本港法律醫療
律政司司長鄭若驊資深大律師亦將於9月

25日及26日到訪韓國首爾，促進韓、港兩地
合作，並推廣香港作為亞洲區內法律服務樞
紐的優勢。
環境局局長黃錦星將於10月9日至12日訪

問丹麥哥本哈根，出席在當地舉行的C40城
市氣候領導聯盟指導委員會會議及2019年

C40全球市長峰會，並與與會的各地政府官
員和代表會晤，就有關氣候變化的環境議題
交換意見。
同時，食物及衛生局局長陳肇始昨日結束

訪問澳洲的五天行程。在逗留澳洲期間，她
向當地社會推廣了為非本港培訓醫生而設的
有限度註冊計劃，並鼓勵非本港培訓的專業
醫護人員考慮到香港工作。
特區政府表示：「一連串的外訪活動，正

好向全世界說明，儘管香港目前困難重重，
但仍然繼續高效運作，香港依舊是一個安全
的城市。一如以往，我們歡迎世界各地的朋
友到訪及營商。」
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6司局長外訪宣講港最新情況

葉劉：黃之鋒等在美國會言論涉誤導

▲王振民表示，香港當前局勢根本無關人權，當
務之急、最核心的問題是制止暴力。 資料圖片

▶王振民指港警方被迫採取適當武力制止暴徒攻
擊。圖為警方出動水炮車驅散暴徒。 資料圖片

■崔天凱日前在華盛頓表示，香港亂下去
對誰都沒有好處。 中新社

■葉劉淑儀（左二）批評黃之鋒等人言論涉及誤導。

■邱騰華出席在美國西岸舉行的一系列推
廣香港的宣傳活動。


